
鲁信创业投资集团股份有限公司 

2021 年半年度网上业绩说明会会议记录 

 

一、会议时间 

2021 年 9月 14日下午 14:00-15:00 

二、会议形式 

通 过 上 证 路 演 中 心 网 站 举 行 ， 交 流 网 址 为

http://roadshow.sseinfo.com/ 

三、本次说明会投资者提出的主要问题及公司答复情况 

1.问：公司现已开展参与二级市场定增业务，已参与航

天宏图、富煌钢构等多个定增项目，请问公司未来是否有计

划利用现有投研团队，或通过第三方合作形式开展“新股网

下申购”业务？谢谢 

公司董事长陈磊先生 答：尊敬的投资者您好。公司近

年来持续加大投研体系建设，充实投研团队，提高团队研究

能力，适应二级市场定增业务需求，注重一二级市场联动，

发挥公司在一级市场长期以来积累的优势，发掘二级市场优

质定增项目，反哺公司一级市场研究和投资机会挖掘。公司

自 2020 年已经通过相关产品开展网下打新业务，感谢您的

关注。 

2.问：投资者都很关心公司直投和基金投资的经营动态，

目前主要通过年报、半年报来获取有关信息，公司未来可否



考虑在信息披露方面有所突破，以“创投业务经营情况简报”

等形式定期或不定期披露相关经营动态？谢谢 

公司董事会秘书王晶女士 答：尊敬的投资者您好，感

谢您的建议。公司将继续研究探讨合规前提下如何进一步做

好上市公司信息披露工作。感谢您的关注。 

3.问：请介绍一下公司上半年项目上市情况 

公司董事会秘书王晶女士 答：尊敬的投资者您好。2021

年上半年，公司及参股基金投资项目的上市进展取得较好的

成绩：新增 4 个项目 IPO 过会，6 个项目完成发行，新增 4

个项目提交申请（含港交所）。 

其中，公司参股基金投资的中农联合（中小板）、力诺

特玻（创业板）、鸥玛软件（创业板）、中自环保（科创板）

4 个项目的 IPO申请顺利通过审核。 

公司直接投资项目新风光（科创板），参股基金投资项

目极米科技（科创板）、冠中生态（创业板）、普联软件（创

业板）、中农联合（中小板转为主板），公司及参股基金共同

投资项目科汇股份（科创板）顺利完成发行上市。 

公司参股基金投资项目嘉华股份（上交所主板）、荣昌

生物（科创板）、科源制药（创业板）、3D Medicines Inc（港

交所）4个项目的 IPO申请被受理。 

另外，三元生物的创业板 IPO 申请已于 2021 年 8 月 11

日经深交所创业板上市委审核通过。 



感谢您的关注。 

4.问：根据《中国证券报》的有关报道，在今年 6 月召

开的股东大会上，董事长曾表示公司将“加大二级市场资产

配置，实现从财务投资向战略参股、控股型投资机构升级”，

就公司这一经营思路的新变化，“战略参股、控股型投资机

构”的实现路径，董事长可否展开讲一讲？谢谢 

公司董事长陈磊先生 答：尊敬的投资者您好。我们从

三个维度考虑这个问题。1、在资产配置的方向上，我们在

VC 和中早期项目的传统优势会继续保持，通过股权阶段的全

覆盖，采用多种投资手段和金融工具有效配置资产。2、聚

焦相关行业，如生命科学、新材料、环保等，发挥平台型公

司作用，打造核心领域的投资生态体系 。3、投研能力和风

控体系的匹配。不断完善从 VC 项目到上市公司的全生命周

期研究方法，打造看穿式风控体系。感谢您的关注。 

5. 问：陈磊董事长您好，在贵公司的年报中着重指出

公司投资了荣昌生物，公司究竟持有荣昌生物多少股份？港

股中无法查到，麻烦您具体说明一下，非常感谢！ 

公司董事长陈磊先生 答：尊敬的投资者您好！公司全

资子公司山东高新投持有威海鲁信福威管理咨询合伙企业

（有限合伙）48.95%份额，鲁信福威持有荣昌生物 263.8326

万股股份。感谢您对公司的关注与支持！ 

6.问：贵公司二级市场股价，在大盘连涨八天的情况下



连跌八天，作为一个风口上的创投公司，陈总有什么对投资

者说的？ 

公司董事长陈磊先生 答：尊敬的投资者您好。鲁信创

投始终秉承为股东创造稳定合理回报的理念，致力于成为基

业长青的企业，近几年公司经营业绩稳定提升。管理团队将

始终勤勉尽责，做大做强投资业务，成为国内有重要影响力

的专业投资机构。请投资者注意二级市场波动风险。感谢您

的关注。 

7.问：请问公司对北交所的成立有什么新的战略部署 

公司董事长陈磊先生 答：尊敬的投资者您好。公司及

参股基金目前的投资项目中，国家级专精特新小巨人企业 20

家，山东省专精特新中小企业 22 家，其他省（直辖市）专

精特新中小企业 8 家，构成了鲁信创投较为丰富的后备项目

储备。公司将积极按照国家相关战略部署，参与多层次资本

市场建设，适时推动投资企业在各个交易所挂牌上市。感谢

您的关注。 

8.问：2020年 12月 19 日，贵公司控股股东鲁信集团非

公开发行可交换公司债券获得上海证券交易所挂牌转让无

异议函。鲁信集团在无异议函出具之日起 12 个月择机发行

可交债，后续有什么最新进展？ 

公司董事长陈磊先生 答：尊敬的投资者您好。2020 年

12 月，公司公告控股股东鲁信集团拟面向专业投资者非公开



发行不超过 30 亿元的可交债，截至目前尚未正式发行。公

司将积极关注该事项进展情况并及时履行信息披露义务。感

谢您的关注。 

9.问：鲁信创投被纳入国企改革“双百行动”企业，贵

司有什么举措具体落实？ 

公司董事长陈磊先生 答：尊敬的投资者您好。公司双

百行动开展以来，在五突破一加强的各个方面根据实际情况

制定了改革方案，包括提高决策效率，完善项目管理、财务

监督、薪酬考核等制度建设，完善市场化经营机制、市场化

公开招聘以及内部员工晋升机制、创新人才合作机制、建立

专家智库，健全激励约束机制等方面开展了一系列有效的改

革措施。感谢您的热心关注。 

10.问：鲁信创投价格持续走低，贵司控股股东近期有

无增持鲁信创投的计划？ 

公司董事长陈磊先生 答：尊敬的投资者您好。公司目

前无应披露未披露的信息。感谢关注。 


